



El presidente Isaiás Medina Angarita.
Centro: Edificio de la sede del
Instituto de Malariología.

La muerte del General Gómez encuentra una Venezuela unificada y dedicándose plenamente a la explotación del petróleo; en este contexto, la ciudad de Maracay continuó creciendo. Así también, al mandato de Gómez le siguieron varios otros de distintos presidentes y, en cada período, se hicieron grandes aportes al progreso y desarrollo venezolano. Para la década del '40, el presidente Isaiás Medina Angarita mandó a construir la sede del Instituto de Malariología, quien fue protagonista en la lucha por la erradicación del paludismo en Venezuela.



El Edificio de Malariología diseñado por el Arquitecto Luis Malaussena, se encuentra ubicado en la Avenida Bermúdez Sur, No 93, al frente del Cuartel Páez, y fue inaugurado por el Presidente de la República General Isaiás Medina Angarita, el 18 de diciembre de 1943. El Edificio de Malariología fue declarado Monumento Histórico Nacional en el año de 1984.



El dictador Marcos Pérez Jiménez.

El dictador Marcos Pérez Jiménez, quien estuvo al frente de Venezuela entre 1948 y 1958, también hizo varias obras para mejorar la ciudad de Maracay. Construyó el Círculo Militar, el Club de Sub-oficiales, el Politécnico de Maracay y el Hotel de Maracay. Esta última obra estuvo a cargo del reconocido arquitecto partícipe en tantas mejoras a la ciudad de Maracay durante el gobierno del General Gómez, Carlos Raúl Villanueva. El dictador Jiménez también mandó a construir nuevas instalaciones militares.

Raúl Leoni, por su parte, fue el presidente de Venezuela desde el año 1964 hasta el 1969. Durante su mandato, se comenzó a realizar la ampliación de la Avenida Bolívar y la construcción de las avenidas Aragua y Constitución.

El Doctor Rafael Caldera fue presidente de la República Bolivariana de Venezuela en dos oportunidades. El primer mandato comenzó en el año 1969 y culminó en el 1974, y el segundo, fue desde el año 1994 hasta el 1999. Durante el primer período, se mandó a construir una sede para el Poder Municipal de la ciudad de Maracay. Fue así que surgió lo que hoy se conoce como el "Palacio del Pueblo". Esta obra, diseñada por el arquitecto Fruto Vivas, fue merecedora del Premio Nacional de Arquitectura.

Desde la historia más reciente a la actualidad, la el área metropolitana de Maracay no ha quedado fuera del crecimiento. Es así que a las localidades de Turmero, Palo Negro, La Morita, Santa Cruz, Cagua, El Limón, entre otras, se les reconoce grandes avances con la aparición de recientes construcciones y avenidas.

siendo que Maracay no

quedó por fuera de este proceso mundial. Esta ciudad recibió dos grandes oleadas de inmigrantes, la primera de ellas durante la Segunda Guerra Mundial y durante el período post guerra y, la segunda oleada arribó a tierras venezolanas durante la década del 60'. La primera oleada estuvo compuesta por inmigrantes provenientes primordialmente de Europa, entre ellos, España, Portugal, Italia y Alemania. En tanto, a la segunda oleada la formaron países tales como El Líbano, China y Siria, siendo éstos del continente asiático. Todos estos pueblos influyeron positivamente en el desarrollo de la ciudad.

Hoy en día, la Maracay que alguna vez fue la "Ciudad Jardín" está a la espera de volver a florecer, recobrando así la modernidad y el esplendor que el Benemérito General Gómez supo darle. Actualmente, al hombre que llevó a Maracay al siglo XX, sólo se lo recuerda con una estatua ubicada en el Museo Aeronáutico, resultando éste un modo precario de brindar homenaje a quien tanto hizo por el progreso de la ciudad de Maracay. Una Maracay que, lamentablemente, el abandono hizo que ya no sea lo esplendorosa y pintoresca que alguna vez fue.



Monumento del General Gómez en el Museo Aeronáutico de Maracay.

MUNICIPIOS DEL ÁREA METROPOLITANA DE MARACAY

MARIO BRICEÑO IRAGORRY Y EL LIMÓN

Lo que se conoce como el municipio Mario Briceño Iragorry se originó sobre tierras que le pertenecían a Juan Vicente Gómez. El 11 de enero de 1960, el Procurador General de la República, Doctor Pablo Ruggieri Parra y el Doctor Ángel Márquez, ambos representando al Concejo de Giradot, le confiscaron estas tierras a Gómez, entregándolas al Ministerio de Agricultura y Cría. En el acta en la cual constó la confiscación, se definió que el área de El Limón contaba con 640 hectáreas. Actualmente, estas tierras incluyen al Barrio La Coromoto, El Limón y El Milagro.